

EXPRESSION LIBRE

En application de l'article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

Groupe « Vivons Notre Ville »

Durant tout l'été, élus et services étaient présents pour assurer le bon déroulement des animations qui ont permis aux Deuillois restés en ville de se divertir et de profiter d'une riche et variée programmation festive.

Ce fût aussi le moment de réajuster l'organisation des services avec l'arrivée de nouveaux cadres, à la suite de départs en retraite bien mérités, pour être en adéquation avec nos enjeux et la mise en place effective de notre programme municipal.

Au sortir d'une crise sanitaire sans précédent à l'époque contemporaine et au cœur d'une crise sociale et économique loin de s'achever, les maires et les élus de terrain ont réaffirmé leur rôle fondamental de piliers de la République.

C'est aussi l'occasion de tirer les leçons des rapports entre l'État et les collectivités locales qui nécessitent d'être décomplexifiés, simplifiés et fluidifiés.

Il faut savoir que les élus sont depuis quelques années confrontés à un carcan règlementaire croissant et changeant qui pèse énormément sur les projets avec, notamment, un montage toujours plus complexe des projets.

Et pourtant, le rôle de élus est de développer, avec les parlementaires et les autres élus des différentes collectivités territoriales, des services les plus efficaces possibles répondant aux besoins de proximité des Deuillois, d'impulser des innovations en matière de gestion publique, de parer aux urgences... Mais en aucun cas de devenir des techniciens spécialisés en procédures.

L'exemple de cette crise sanitaire doit nous conduire à reconsidérer le positionnement des communes, dont le rôle, on l'a vu, a été primordial face à un système de décision trop centralisé.

D'autres défis s'ouvrent à nous comme celui de l'urgence climatique pour lequel nous prendrons toute notre place au niveau local.

Concrètement, le temps presse pour inverser la tendance, préparer la ville de demain et permettre à nos enfants de vivre dans des conditions acceptables.

Favoriser au niveau local l'adaptation au changement climatique, tel est notre devoir, oui, mais avec tous les Deuillois.

Au rang de ses mesures, figurent notamment le renforcement de la végétalisation de l'espace public, le développement d'aménagements cyclables ou encore la préservation de la biodiversité.

Au-delà des clivages politiques, il nous appartient de sensibiliser sur cette question climatique en mettant en lumière le fait qu'un changement de nos habitudes n'est pas synonyme de perte de qualité de vie, bien au contraire.

Toute l'équipe « Vivons notre ville » vous souhaite une excellente rentrée !

Muriel Scolan, Maire Deuil-La Barre
et l'équipe « Vivons Notre Ville »
www.scolan2020.fr/ / [f @muriel.scolan](https://www.facebook.com/muriel.scolan)

Groupe d'opposition « Ensemble pour Deuil-La Barre »

Fin des retransmissions vidéo du Conseil municipal

L'inattendu épisode de transparence de la vie publique locale que nous avons connu depuis quelques mois n'aura duré qu'un temps. La majorité municipale a décidé de mettre fin aux retransmissions des conseils municipaux. Cela avait pourtant permis aux citoyens deuillois de prendre connaissance en direct, mais aussi en différé, des délibérations les concernant. De pouvoir constater de visu la façon dont se déroule une séance : champs d'expression de l'opposition réduit, absence de réponses à de légitimes interrogations de sa part, et, a contrario, parole libre et sans limite pour la majorité municipale sur des sujets parfois bien éloignés de la vie municipale. Nous ne pouvons que déplorer que cette parenthèse démocratique se referme.

Vie culturelle estivale

Nous saluons la qualité des œuvres exposées par des artistes d'expressions différentes (I. Masson Faure, M. Bekhtaoui, S. Pohin, G. Mathieu, M. Kokko), par les enfants (au travers des ARTeliers), par les associations : le Photo Club de Deuil et le Comité artistique et les villes jumelées avec Deuil – La Barre, à l'occasion de la galerie éphémère installée place des victimes du V2. Nous sommes ravis que la proposition de lieu éphémère inscrite dans notre programme ait été reprise par la municipalité actuelle. Belle exposition donc mais qui n'a malheureusement pas rencontré le succès qu'elle méritait.

Et vie sportive

Les beaux succès des Français aux récents JO de Tokyo susciteront sans doute des vocations chez nos jeunes et moins jeunes Deuillois. Gageons que le riche et qualitatif tissu associatif de notre commune leur permettra d'assouvir leur passion. Dommage cependant que la fermeture du stade décrétée en début d'été empêche les simples coureurs ou footballeurs occasionnels de s'exprimer. Nous nous interrogeons sur l'intérêt d'avoir rénové ce stade si les Deuillois ne peuvent pas en profiter. La raison invoquée qui est la dégradation de la pelouse synthétique, ne manque pas de questionner, de nouveau, sur le choix du revêtement : un immense morceau de plastique qui ne respire pas, qui ne capte pas de carbone comme peut le faire une pelouse naturelle et qui n'est pas exempt de tout soupçon d'un point de vue sanitaire.

Nous souhaitons à tous les Deuillois une bonne rentrée, en souhaitant qu'elle se déroule dans un contexte sanitaire apaisé.

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayraud, Brigitte Goch Bauer, Thomas Guillo, Hamida Bouabdallah, Thierry Mérel, Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr
[f Ensemble pour Deuil-La Barre](https://www.facebook.com/ensemblepourdeuilbarre)

Groupe « Libres à Deuil ! » Élus de l'opposition pour l'écoute et le respect des Deuillois.

Libres à Deuil! souhaite une excellente rentrée à tous les Deuillois.

Après un deuxième été fait d'incertitudes, entre vaccination et restrictions de libertés liés à la crise sanitaire qui perdure, nous espérons (sans trop nous bercer d'illusions) que cette rentrée se fera sous de meilleurs auspices que l'an dernier. Souhaitons à nos élèves de primaire, collège et lycée, ainsi qu'au corps enseignant, une rentrée plus favorable aux apprentissages, avec moins (voire plus du tout) de cours en distanciel. Souhaitons aussi à nos jeunes de retrouver « une vie normale », en étant moins isolés socialement et scolairement, mais aussi moins en prise avec des effets pervers des réseaux sociaux qui, s'ils permettent de garder le contact avec les autres, favorisent aussi le cyberharcèlement et ses ravages.

Souhaitons que les conditions d'apprentissage évoluent dans le bon sens... Comme avec la réutilisation des anciens tableaux numériques des écoles élémentaires dans certaines classes de grandes sections de maternelle. Espérons que cet effort puisse se généraliser !

A l'inverse, refusons la dégradation des conditions de vie et de travail dans les écoles... Comme cela est prévu, malgré les nombreuses mises en garde faites à la majorité et à son élu au scolaire, avec le projet d'extension de l'école Poincaré ! Retrouvez notre dernière tribune libre sur le sujet :

<https://libresadeuil.fr/tribune-libre-lad-magazine-juillet-aout-2021/>

Malgré le traditionnel « silence radio » des élus de la majorité durant l'été, la ville ne s'est pas arrêtée de vivre, et les Deuillois de subir la saleté de nos rues et des incivilités incessantes et grandissantes ! Les élus doivent répondre aux administrés, même en juillet et en août, car tout le monde n'est pas en vacances en même temps... Par ailleurs, certaines situations ne peuvent pas attendre !

C'est la raison pour laquelle, vos élus Libres à Deuil, mettent un point d'honneur à écouter vos doléances, à les constater, à les faire « remonter » lorsqu'elles ne sont pas entendues par vos seuls moyens, et à vous aider à trouver des solutions à vos problèmes (qui sont généralement ceux de nombreux Deuillois).

Mais réjouissons-nous : Les affaires « devraient » reprendre cet automne avec l'ouverture du nouveau pôle sécurité, qui accuse déjà plus d'un an de retard et des surcoûts imprévus non négligeables. Les promesses faites par la majorité en place autour de ce projet, laissent apparaître que la ville va soudainement devenir un havre de paix ! C'est tout le mal que nous nous souhaitons.

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, conseillers municipaux d'opposition. <http://libresadeuil.fr/>
[f LIBRESADEUIL](https://www.facebook.com/libresadeuil/) [i libresadeuil/](https://www.instagram.com/libresadeuil/)
Contact & RDV : libresadeuil@gmail.com